



**Association des Conseils Economiques et Sociaux et
Institutions Similaires
(AICESIS)**

**INTERVENTION DE
L' AICESIS AU SEGMENT DE
HAUT NIVEAU/ ECOSOC AUX
NATIONS UNIES**

New York – 15-21 July 2023

**Thème : « Accélérer le rétablissement après la crise du
coronavirus (COVID-19) et la mise en œuvre intégrale du
Programme 2030 pour le développement durable à tous les
niveaux »**

**Monsieur le Président,
Mesdames et Messieurs,**

C'est pour moi un immense honneur et un réel privilège de prendre la parole devant cette auguste Assemblée du Segment de haut niveau en vue d'exprimer le point de vue de l'Association Internationale des Conseils Economiques et Sociaux et Institutions Similaires (AICESIS) sur le thème intitulé : « **Accélérer le rétablissement après la crise du coronavirus (COVID-19) et la mise en œuvre intégrale du Programme 2030 pour le développement durable à tous les niveaux** ».

En vous transmettant les salutations de madame **Lydia Mikheeva**, Présidente de cette Association Internationale, je voudrais vous remercier pour cette opportunité offerte à cette Organisation que je représente ici et vous signifier que ce thème traduit parfaitement les préoccupations actuelles du monde.

En effet, la pandémie de la COVID-19 survenue sur notre planète a engendré un énorme impact sur tous les plans au-delà de toutes les mesures qui ont été prises à cet effet. Elle pourrait être considérée comme la plus grande catastrophe à laquelle le monde soit confronté depuis la Seconde Guerre mondiale. Après avoir porté un coup violent aux trois piliers de la durabilité à savoir la société, l'économie et l'environnement, cette crise aura été l'un des fléaux dangereux ayant provoqué une perturbation profonde des activités humaines.

Ainsi, la COVID-19 est venue compromettre des décennies de progrès réalisés en matière de développement durable et constitue un obstacle majeur à la pleine mise en œuvre du Programme 2030. Au cours des deux dernières années, le progrès des ODD a connu un ralentissement dans tous les pays y compris les plus pauvres et les plus vulnérables. **Aucun des ODD n'a été épargné.**

Au regard de l'ampleur des conséquences de cette crise dans tous les domaines, il est utile d'inverser la tendance en accélérant le rétablissement des entreprises et en procédant aux transformations qui s'imposent pour tenir la promesse de réalisation des ODD d'ici 2030. A ce titre, il faudra repenser la question de la mondialisation et de la solidarité entre les peuples mise à rude épreuve au cours de cette crise.

Monsieur le Président,

Mesdames et Messieurs,

Cette ambition exige un multilatéralisme efficace, une parfaite participation de la société civile organisée, une solidarité agissante entre les pays, la lutte contre la stigmatisation et la discrimination. Cela nécessite de repenser la définition du développement durable qui ne laisse personne de côté, de mettre en œuvre des transformations structurelles et des solutions communes guidées par les ODD. Il faudra aussi rééquilibrer la

gouvernance mondiale et accroître la capacité de résilience des pays du sud face à la gestion des crises graves et imprévues. Par ailleurs, il est de la responsabilité des pays riches de respecter leurs engagements en ce qui concerne l'aide à apporter aux pays en développement pour leur redressement. De nouvelles formes de partenariats sont, à cet effet, nécessaires pour promouvoir les ODD d'ici 2030. Dans ce contexte, la construction d'une nouvelle dimension financière de la durabilité est un défi particulièrement important pour les économies en développement.

De façon spécifique, cette crise inédite devra pousser durablement les entreprises publiques et privées à repenser les fondements de leurs cultures. Ainsi, il s'avère nécessaire que la résilience, l'agilité, la solidarité, la proactivité, la capacité à innover et l'adoption de normes communes environnementales, sociales et de bonne gouvernance devront constituer des valeurs fortes à

implémenter dans le monde des affaires et dans la culture des entreprises. Aussi, semble-t-il bien se dégager une tendance plutôt favorable pour le télétravail dont l'expérience a été appréciable et qui pourrait au moins partiellement se poursuivre comme une nouvelle norme dans le processus de travail.

Il est question d'un renouveau de la culture managériale post-Covid-19 pour soutenir l'équation délicate de la qualité de vie au travail et de la performance économique des entreprises.

Monsieur le Président,

Mesdames et Messieurs,

Pour parvenir à ces impératifs, il faut inévitablement une révolution des mentalités et des comportements de tous les acteurs du développement durable de nos différents pays pris individuellement et collectivement.

Les Conseils Economiques et Sociaux et Institutions Similaires, dans le cadre de leurs attributions

s'emploieront à attirer l'attention des gouvernants sur ces impératifs et à amener les acteurs concernés par ces réformes à conjuguer leurs efforts pour favoriser l'atteinte des ODD. L'AICESIS devra œuvrer aux côtés des autres faîtières des CES et IS pour repérer les tendances de fond qui portent les changements, les transformations structurelles et les perspectives afin d'en évaluer la portée et de chercher à contribuer à leur aboutissement.

Nous devons nous adapter, repenser et modifier nos hypothèses fondamentales sur notre manière de mener des réflexions et de proposer des pistes de résolution des problématiques touchant la vie de nos concitoyens. Car, derrière chaque ODD, il y a des vies humaines, des aspirations légitimes et l'espoir d'une amélioration des conditions de vie de millions de personnes. C'est pourquoi, je voudrais nous inviter à soutenir toutes les initiatives allant dans le sens de booster le développement durable à tous les niveaux de la vie socio-économique.

Merci de votre aimable attention !